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№ исх: ДЗ-300   от: 07.12.2017 

 
Оглашен 

6 декабря  2017 года 
Премьер-Министру 

Республики Казахстан 

Сагинтаеву Б.А. 

 

 

 

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС 

 

Уважаемый Бакытжан Абдирович! 

 

В Казахстане в целях профилактики рака шейки матки в рамках 

Государственной программы в 2013 году была начата вакцинация против 

вируса папилломы человека за счет средств республиканского бюджета.  

Для вакцинации были приобретены и включены в реестр необходимые 

вакцины. Однако после двух случаев осложнения в Павлодаре была 

прекращена вакцинация всех девочек, несмотря на то, что ВОЗ провела 

проверку и результаты которой показали, что эти случаи не связаны с данной 

вакцинной. 

Что мы имеем в результате на сегодняшний день? Я взяла данные за 

2015, 2016, 2017 годы. На учете по заболеванию рака шейки матки в 2015 году 

состояли 11 тысяч 578 женщин, умерли 652 женщин, в 2016 году это 

количество увеличилось до 11 тысяч 923, умерли – 647, по состоянию за 10 

месяцев 2017 года на учете состоят 12 тысяч 641 женщина, уже умерли 495 

женщин. 

На сегодняшний день из 100 разновидностей типов вируса папилломы 

человека 14 являются опасными для женщин. В мире уже есть 9-ти валентная 

вакцина, которой прививаются все женщины во многих странах, что 

предотвращает данное заболевание у женщин этих стран. Когда приезжают 

известные в мире онкологи на наши международные конференции и видят, что 

у нас в год умирают около 700 женщин от тяжелейшего, мучительнейшего вида 

рака, они просто возмущены, потому что в мире от этого вида рака уже 

практически не умирают. 

Ранее, после случая в Павлодарской области, мои коллеги по данному 

вопросу обращались Министру здравоохранения. Они настаивали на детальном 
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изучении данного вопроса, не имели в виду полный отказ, а оставить 

прибиваться на добровольных началах. На сегодняшний день не ведется 

разъяснительная работа и женщины нашей страны подвергаются опасности, а 

также данная вакцина отсутствует в медицинских учреждениях и девочки и 

женщины лишены возможности добровольно прививаться.  

Уважаемый Бакытжан Абдирович, на основании вышеизложенного 
прошу Вас обстоятельно рассмотреть мой депутатский запрос и предоставить 

ответ в установленные законодательством сроки.  

 

 

С уважением, 

Депутат Мажилиса Парламента, 

Уполномоченный по правам ребенка  

в Республике Казахстан                                                              З. Балиева 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Исп. Алипбаев К.А., 

Тел. 746757 


